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题目：在行为和诚实上的爱 

 

约翰在约翰一书第 3 章 20 节这里告诉我们一件有趣的事，他说：『我们的心若责

备我们，神比我们的心大，一切事没有不知道的。』 

 

约翰谈的是有关我们内心的确据，让我们因此获得确定。 

 

他说：『我们的心若责备我们』。今天很多基督徒并没真正拥有这个确据，因为他

们的心受到责备。我们的心在责备我们。撒旦擅长把每一个小错误放大，并且把它

指出来给你看。撒旦擅长控告弟兄，使你受到责备。因为我们都会犯罪，都亏缺了

神的荣耀，所以撒旦就开始把我们生命中的这些过错指出来，然後使我们受到责

备。 

 

撒旦责备你，目的是要拦阻你，不让你亲近神。你坐下祷告，撒旦就来搅扰你，使

你在脑海中、在你的思想中，浮现一些你向别人说过的刻薄的话，说什么「你说话

无礼、很生硬啦！你很矮啦！你除灭他们啦！」。撒旦就会说：「啊，你说你是基

督徒，你看你怎样对待他们！现在竟然还寻求神来恩待你？你还敢求神？你根本就

没有权来到神面前。神应该把你踢出去！」撒旦开始定我们的罪，说我们是多么腐

败、多么不配。 

 

我过去常常听撒旦的话。如果你听他的话，他就会拦阻你亲近神。但是你知道吗？

我们不是根据我们的义来到神的跟前的。我们乃是根据耶稣基督的义，来到神的跟

前。我们必须知道，是耶稣基督让我们能够亲近天父；是耶稣基督为我们开了这道

门。在耶稣基督里的就不被定罪了。 

 

『我们的心若责备我们，神比我们的心大。』 

 

『你看父赐给我们是何等的慈爱，使我们得称为神的儿女。』 
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作为神的儿女，我有神的恩宠，神在我生命中的眷佑。撒旦可能会设法使我内心受

责备，阻止我，不让我亲近神，但是神比我的心大，一切事他都知道。 

 

在我们基督徒生命中，内心总是有挣扎的，没有一个人幸免。让我说说自己的经历

吧！我不知道你的情况是怎样，不知道你的感觉是怎样。但是我从来都不会觉得，

我所作的是尽了我的能力做到最好的。我应该可以做得更好；我从来都不会满足于

自己在生命中的委身程度。我常常渴望能够做更多的事、做得更好、更讨天父的喜

悦。但是我失败了。在我自己的眼中，我失败过许多次。撒旦就开始利用这一点，

像是把我的失败扩大。 

 

我喜欢保罗在罗马书第 8 章问的问题。第一个问题他这样问，在 31 节他说：『既

是这样，还有什麽说的呢？』 

 

首先，他的第一个问题就是：『神若帮助我们，谁能敌挡我们呢？』 

 

然後他又问：『谁能控告神所拣选的人呢？有神称他们为义了。 

 

『[34]谁能定他们的罪呢？有基督耶稣已经死了，而且从死里复活，现今在神的

右边，也替我们祈求。 

[35]谁能使我们与基督的爱隔绝呢？』 

 

问题问得多么好！『谁能定他们的罪呢？』这个问题的答案，就是撒旦，不是耶稣

基督。耶稣说：「我来，不是要定世人的罪，我来，乃是要拯救世人。」但是，定

罪是出於我自己的失败，还有因为撒旦把我的失败放大，还把它指明出来。但是定

罪不是从耶稣基督来的。『神比我的心大』。 

 

当我胜过这个定罪的感觉；当我学习根据神为我做的工作，而不是根据我为他做的

工作，来到他的跟前；当我根据神的恩典，而不是根据我自己的配得，来到他跟

前，那么我『就可以向神坦然无惧了』。这是第 21 节说的。 

 

因此，我们必须认识到，神已经在基督耶稣里按着我们的本相接纳了我们，所以是

没有定罪这回事的，而且基督已经把收养的灵栽种在我的心里，使我得以成为神的

儿女。既然神的儿女，那么我就有来到我天父跟前的特权。然後我有这个信心知

道： 

 

[22] 并且我们一切所求的，就从他得着；因为我们遵守他的命令，行他所喜悦的

事。 

 

他的命令是什么呢？ 

[23] 神的命令就是叫我们信他儿子耶稣基督的名，且照他所赐给我们的命令彼此

相爱。 
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这是约翰一书第 3 章 22 和 23 节的经文。 

 

按约翰福音第 6 章的记载有一天，众人到耶稣跟前来，问他说：『我们当行什

麽，才算做神的工呢？』」耶稣回答说：『信神所差来的，这就是做神的工。』你

知道吗？这一点，我办得到呀！我可能在许多方面都失败了，但是『信神所差来

的』这一点，我做得到呀！我可以相信耶稣基督啊！当我知道，神所真正要求于我

的，就是这么一回事，我实在感到很高兴！单单相信耶稣基督，把我的生命交托给

他、把生命的主权交给他。当我这样做的时候，他就进入我的生命里。他赐给圣灵

的能力，圣灵能够帮助我做那些我曾经挣扎过，以及我做不到的事。我虽然尽了全

力，我还是有亏欠的，但是现在神赐给我能力去做那些他所喜悦的事。 

 

所以约翰教导我们先相信，然後爱，『且照他所赐给我们的命令彼此相爱。』 

 

接着在 24 节约翰继续说：『遵守神命令的』，那就是指那些相信基督，又彼此相

爱的人，他『就住在神里面；神也住在他里面』。主住在我的里面，我也住在他的

里面。『我们所以知道神住在我们里面是因他所赐给我们的圣灵』。 

 

保罗对以弗所的信徒说，他为他们祈祷，使他们能够得着启示的灵和赐人智慧的

灵，『并知道他向我们这信的人所显的能力是何等浩大』。然後，保罗讲到神荣耀

的工作。他说：我们这信的人『受了所应许的圣灵为印记。这圣灵是我们得基业的

凭据，直等到产业被赎』。我怎能知道自己是神的儿女？神已经在我身上盖了他的

印记，表明他在我身上的主权，所以我是神的儿女了。圣灵就是神拥有我们生命的

主权的印记。神说：「他们是属於我的」。神在你身上盖了圣灵作为印记，那麽你

就是神的儿女。 

 

保罗写给以弗所信徒的书信中，用的是这个类比。古时，以弗所是一个主要的港

口，从东方来的货物要打这儿经过，运到西方去。西方的商人经常到以弗所这里来

做买卖。从东方来的货物可以用船只运到部丢利，部丢利是罗马的一个港口，到了

部丢利，再运到西方、到雅典、到哥林多。做生意的人在以弗所这个世界贸易中心

买了货物，就把它们装箱，然後在木箱外面涂上蜡，再用自己戴的戒指上的印纹，

像盖图章那样把戒指上的印纹压在蜡上面，那个印记就是拥有权的记号。当载运货

物的船只最後来到了部丢利，码头的装卸工人看到那一箱箱的货物，就分辨得出来

哪箱货物是属於谁的，因为木箱外面的印章显示出货物的主人是谁。 

 

保罗对以弗所的信徒说，主已经在你们身上盖上了他的印章。主就是那个凭据，他

是神所赐给我们的订金，表示他的用意是认真的，他要完全的救赎我们。所以，与

其同时，他就在我们身上盖上了他的拥有权的印记。那是圣灵的印记，是我们得基

业的凭据，直等到产业被赎。神用耶稣基督的血买赎我们，有一天，他要对所买赎

回来的宣示他的所有权。那时我们就要像他，因为得见他的真体。 

 

啊，弟兄姊妹我们在耶稣基督里有何等荣耀的盼望啊！ 
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然後在约翰一书第 4 章第 4 节，约翰继续说：『亲爱的弟兄啊，一切的灵，你们

不可都信，总要试验那些灵是出於神的不是，因为世上有许多假先知已经出来

了。』 

 

所以我们知道，神借着他赐给我们的圣灵住在我们里面。但是重要的是，我们要试

验那些灵，看看它们是不是属於神的。耶稣在登山宝训中警告我们要防备假先知。

他说：『他们到你们这里来，外面披着羊皮，里面却是残暴的狼。』耶稣又说：

『凭着他们的果子，就可以认出他们来。』在全本新约圣经中，每一个作者，都在

警惕我们要防备假先知的出现。耶稣说：『在末日，世上有许多迷惑人的出来』，

所以我们必须试验那些灵，看看他们是不是真正属於神的。这一点是很重要的。我

们用什么来试验那些灵呢？ 

 

约翰说：『凡灵认耶稣基督是成了肉身来的，就是出於神的；从此你们可以认出神

的灵来。』 

 

「基督」这个字是希腊文的弥赛亚。所以凡灵认耶稣 弥赛亚是成了肉身来的，就

是出於神的。 

 

在约翰那个时代，就是在早期教会有一个异端，叫做诺斯底派。他们就是假装对於

神奥秘的事较有深入认识的这么一批人。他们也有一种属灵的骄傲。如果你不同意

他们的看法，你就被看作像是属灵的文盲那样。所以他们诉诸人的血气，有点像国

王的新衣，只有那些有智慧的人才看得见。 

 

这个诺斯底派否认耶稣是道成肉身来的。他们说，实际上，神的灵在客西马尼园撇

下耶稣，因为神是不可能死的。他们捏造出各种的幻想和新奇的故事。他们说，如

果耶稣在海边行走，他就不会留下脚印，因为他不过是个幻影，而不是人，只像是

一个幻觉。我要再强调一次，这是诺斯底派异端的説法。诺斯底派人士否认耶稣是

道成肉身来的，因为他们认为所有物质的东西都是邪恶的。所以他们认为，神不可

能创造物质世界的，因为物质是邪恶的。所以神不会道成肉身来的，因为肉体是彻

底邪恶的。 

 

这种説法就把圣经的真理扭曲了。他们说，因为肉体是完全邪恶的，而且一切的物

质的东西也都是邪恶的，所以你在肉体里做了什么都无关要紧了。你可以随心所欲

的过活，完全没有问题的，因为肉体根本是邪恶的。所以你可以随从肉体的情欲，

还有一切的欲望去任意妄为，反正没什么大不了，因为物质的东西是邪恶的。 

 

所以约翰说，如果他们否认耶稣是弥赛亚，又否认他是道成肉身的，那么他们就不

属於神的。约翰继续说：『凡灵认耶稣基督是成了肉身来的，就是出於神的；从此

你们可以认出神的灵来。』 
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在约翰一书第 4 章 3 节，约翰又说：『凡灵不认耶稣，就不是出於神；这是那敌

基督者的灵。』 

 

有趣的是，我们听到很多关於敌基督的事。对於我们来説，敌基督这个名字可以与

在末日人出现的这个大罪人等同。这个这个大罪人是『是抵挡主，高抬自己，超过

一切称为神的』将来有一天，他要站在重建的神的殿里，自称是神。 

 

约翰是唯一称为为敌基督的，他在这封书信里提到四次，不是在他的福音书里提

到，而是在这封书信里。约翰提到敌基督或者敌基督的灵。在别处经文中，这个人

被称为兽野兽的兽。他也叫做灭亡之子，以及那恶者。人们给他起很多不同的名

字。但是有趣的是，约翰给他起的名字挺突出的，也是给那个人下的定义。他就是

敌基督。这可以有下面任何一个意思：要不他是敌对耶稣基督的；要不他是要来代

替基督的。对这个即将来到世界上的大罪人来説，这两个意思都正确，他将要与耶

稣基督对立的。 

 

约翰继续说，他：『现在已经在世上了。』 

 

我们看到反对耶稣基督的势力在增长。这是在我们社会里不断增长的一个趋势。例

如在美国，这种势力正在加剧。人们想要过犯罪的生活，就去追求享乐主义，而他

们所追求的快乐与耶稣基督的教训是完全对立的，因为耶稣基督教导我们过纯洁、

公义的生活。所以他们已经摆明跟基督敌对的。由此我们看见，敌基督的灵已经在

作工了。约翰说『现在已经在世上了』。 

 

但是这个冒牌基督，当这个敌基督来的时候，他要伪装成像弥赛亚那样，或像救主

那样。世人会高呼拥戴他为救主。在他掌权的初期，经济上会有庞大的利润、繁荣

兴盛。我们已经学习到怎样过非常邪恶的生活，只要国家处於经济蓬勃发展时期，

我们就都乐意接受任何一种行为。这种情况已经到处可见。这就是说，整个大气候

已经预备好来迎接这个人了，虽然他在本质上是穷凶恶极的，但是世人却接纳他，

因为他要带来和平、繁荣兴盛，以及今天世人所追求的东西。 

  

所以，约翰说：『一切的灵，你们不可都信，总要试验那些灵是出於神的不是，因

为世上有许多假先知已经出来了。』从他们是否 认耶稣基督是出於神的，就可以

知道他们是否属於神的灵。 

 

亲爱的天父，我们感谢你，感谢你的奇妙工作，感谢你赐下奇妙的话语，感谢你的

奇妙大爱。主啊，你爱我们，你知道我们的心，我们渴求你的喜悦，愿意事奉你，

愿意成为合你心意的人。 

 

主啊，求你在我们里面作工。我们这样祷告是奉主耶稣基督的圣名，阿门。 


